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29ème Rencontre Valdôtaine 

La première fête des émigrés val
dôtains remonte au II août 1953. 
Elle avait réuni à Aoste les valdôtains 
de l'extérieur et ceux du pays, pour 
une manifestation de l'amitié 'et 
de la reconnaissance. Ce rassem
blement fraternel a été le premier 
d'une série de rencontres qui se 
perpétuent encore de nos jours. 
La commune de Pont-Saint-Martin 
où j'occupe la fonction de Syndic, 
a accueilli le 8 août dernier la tra
ditionnelle rencontre valdôtaine 
estivale, en présence des Autorités 
régionales et communales. Je citerai 
le Président de la Région autonome 
Charles Perrin, le Président du Con
seil Ego Perron, le Sénateur Auguste 
Rollandin, le Député Yvo Collé, les 
Assesseurs Teresa Charles, Luciano 
Caveri, Albert Cerise, Aurelio Mar
guerettaz ainsi que de nombreux 
conseillers et syndics. 
Le maire de Pont-Saint-Martin, 
Loire-Atlantique, France, Commune 
homonyme jumelée avec Pont
Saint-Martin (Vallée d'Aoste) et 
un nombreux public participaient 
également à cet événement. À leur 
arrivée, les personnes étaient atten
dues par des calèches et conduites 
au lieu-dit Mont-Rose, dans les Jar
dins publics gracieusement décorés 
où était installé pour la circonstance 
un chapiteau fonctionnel. 
La fanfare locale, dirigée par Walter 
Chenuil, les a reçus dans une am
biance musicale et joyeuse~ 
Puis la journée de festivité com
mença par la messe en plein air 
célébrée en français conjointement 
par l'Abbé Claudio Perruchon curé 
de la paroisse et le prêtre novice 
Paolo Quattrone, animée par la maÎ
trise locale, devant une importante 
assistance, recueillie et attentive. 
Ensuite, dans l'émotion générale a 
été inauguré une plaque commé
morative dédiée à la mémoire des 
émigrés valdôtains décédés loin de 
leu~ pays natal et une gerbe y a été 
déposée. 
À l'issue de cette cérémonie du sou
venir, un vin d'honneur a été offert 
par la Municipalité et le Comité des 
fêtes aux Présidents et responsa
bles des Associations et Sociétés 
d'émigrés valdôtains, ainsi qu'aux 
participants à la 29ème Rencontre 
valdôtaine ; moment chaleureux qui 
ont réuni la famille valdôtaine dans 
un même élan fraternel. 
Après avoir partagé des instants 
d'échanges et de dialogue, les Con
vives prirent place à table sous l'im
mense chapiteau joliment aménagé 
où leur fut servi par des bénévoles 
très attentionnés un repas composé 
de spécialités valdôtaines à base de 
produits régionaux d'excellente qua
lité, le tout agrémenté de succulents 
vins blanc et rouge provenant des 
Caves de Donnas. 
Chaque participant au banquet 
trouva, déposé près de son couvert, 
les paroles écrites des discours de 
bienvenue du Président de la Ré
gion Charles Perrin, du Président 
du Conseil Régional Ego Perron, du 
Syndic de Pont-Saint-Martin Alberto 
Cretaz. 

Alberto Crétaz 

À la fin du déjeuner convivial et 
animé, le Président du Gouverne
ment de la Vallée d'Aoste Charles 
Perrin accompagné du Syndic de 
Pont-Saint-Martin Alberto Cretaz 
firent le tour complet des tables afin 
de saluer individuellement chaque 
Convive. 
Ils remirent à chacune des person
nes présentes, en souvenir de cette 
journée de fête amicale, un cadeau 
concrétisé par un petit pont en 
pierre ollaire matérialisant le joyau 
de la Commune: le Pont Romain et 
également représentant symboli
quement'a réunion des valdôtains 
de l'extérieur et ceux dé l'intérieur, 
tout comme le pont relie les rives du 
torrent lys. Au cours de l'après-midi 
des groupes se formèrent, d'un côté 
les danseurs se retrouvèrent pour le 
bal musette en compagnie de l'or
chestre de Lady Barbara, de l'autre 
les personnes désireuses de visiter 
les expositions proposées: «Petites 
Histoires d'Émigrés» au Centre Cul
turel Villa Michetti et «Les Ponts du 
Diable en Italie et dans le Monde» 
place du IV Novembre. 
Entre les danses ou les visites des 
Expositions beaucoup se retrou
vèrent au bar pour UA rafraîchis
sement, indispensable en cette 
chaude journée d'été. Ce lieu se 
transforma en un salon de discus
sions passionnées entre valdôtains 
d'ici et d'ailleurs, dans une ambian
ce familiale fraternelle. 
Les calèches étant restées à dispo
sition durant toute la journée, grâce 
au beau temps qui s'était joint à la 
fête et au soleil radieux, Certains 
choisirent de découvrir et d'admirer 
Pont-Saint-Martin en faisant le tour 
du bourg en utilisant ce moyen de 
transport antique et ludique. 
De gracieuses demoiselles en cos
tume folklorique local proposaient 
des -«Pin's» représentant un pont 
enjambant le monde et Pont-Saint
Martin, motif identique aux affiches 
annonçant la 29ème Rencontre 
Valdôtaine. 
Ce thème -a été imaginé avec beau
coup d'ingéniosité et de créativité 
par Fulvio VERGNANI dont les dons 
artistiques, - notamment dans la 
création et la qualité de l'exécution 
de dessins délicats, plein de finesse, 

sont reconnus, admirés et appréciés 
par tous. 
Autre possibilité intéressante, des 
cartes postales représentant diffé
rents lieux et monuments de Pont
Saint-Martin, éditées à l'occasion 
de la 29ème Rencontre Valdôtaine, 
pré-timbrées à l'effigie du pont sur 
le monde semblable aux affiches et 
au «pin-s» étaient à la disposition du 
public présentées directement par le 
personnel de l'Office philatélique. 
Sous l'égide du Comité Fédéral 
des Sociétés d'Émigrés Valdôtains, 
conjointement avec les_ autres or
ganisations, un stand situé près du 
chapiteau, dans les Jardins Publics. 
Présentait une rétrospective des ac
tivités de chacune des Associations 
et Sociétés de France et de Suisse, 
neuf au total, et précisaient les buts 
poursuivis. 
Les Présidents et membres asso
ciatifs compétents et motivés se 
tenaient à la disposition de celles 
et ceux qui souhaitaient des explica
tions détaillées ou des informations 
complémentaires. 
Cette 29ème Rencontre Valdôtaine 
à Pont-Saint-Martin a été placée 
sous le signe du partage, de l'amitié, 
de la découverte. 
Son organisation réussie a été pos
sible grâce au soutien massif et à 
l'investissement, actif des Autorités 
Régionales et des différents Asses
sorats concernés. 
Le Comité des fêtes, les Associations 
locales, les bénévoles dévoués et 
assidus, jeunes et moins jeunes, ont 
assuré la logistique et le bon dérou
lement de la manifestation festive 
durant toute la journée. 
Personnellement, je garderai de 
ce rassemblement fraternel un 
souvenir attendri, admiratif envers 
tous ces émigrés valdôtains et leurs 
descendants pour le respect et 
l'attachement qu'ils témoignent à 
l'égard de ' leur pays d'origine et aux 
traditions ancestrales. 
Je conclurai _ en me souvenant de 
tous ceux qui hélas sont décédés, 
certains étaient, mes amis, je sais 
pour les avoir fréquentés que pen
-dant toute leur vie ils ont eu, même 
loin de leur terre natale, le regard 
et le cœur tournés vers la Vallée 
d'Aoste. 

NOT R E VALLÉE 

Séminaire de l'AOMF 
L'AOMF (Association des Om
budsmans et Médiateurs de la 
Francophonie), dont le Médiateur 
de la Vallée d'Aoste, Mme Maria 
Grazia Vacchina, est le Président, 
organise - le 6 septembre 2004 -
un séminaire de formation pour les 
Médiateurs/Ombudsmans et leurs 
collaborateurs au sujet de Le triple 
d fi de 1 AOMF en rapport avec la D 
claration de Bamako et, donc, sur les 
Droits de l'Homme et la démocratie 
ainsi que sur la contribution possi
ble de l'AOMF au dispositif d'obser
vation et d'évaluation permanentes 
des pratiques de la démocratie, des 
droits et des libertés dans l'espace 
francophone (chapitre 5 de la Décla
ration de Bamako) dans le cadre du 
congrès de 1'110 (International Om
budsman Institute) qui se tiendra à 
Québec du 6 au 10 septembre 2004 
sur le thème Equilibre des droits 
et responsabilités individuels dans 
l'exercice de la citoyenneté - Le rôle 
de l'ombudsman ou du médiateur, 
ainsi que des réunions annuelles du 
Conseil d'Administration et de l'As
semblée Générale de l'AOMF. 
Ce séminaire de formation, qui sera 
ouvert par les allocutions officielles 
de la Présidente de l'AOMF et de la 
Directrice de la Délégation aux Droits 
de l'Homme et à la Démocratie de 
l'AIF, traduit la priorité de l'AOMF de 
mettre en œuvre la Déclaration de 
Bamako, par la promotion active des 
Droits de l'Homme, et d'instaurer 
un partenariat efficace entre notre 
Association et l'OIF-AIF, compte tenu 
du fait que l'AOMF et ses membres 
s'engagent, au delà des dysfonc
tionnements administratifs, à pro-

mouvoir et à défendre, à travers la 
francophonie, la démocratie, l'Etat 
de droit et la paix sociale, ainsi qu'à 
faire respecter les textes nationaux 
et internationaux sur les droits de 
la personne ou Droits de l'Homme, 
dont la Déclaration universelle des 
Droits de l'Homme et la Déclaration 
de Bamako. 
''Je tiens tout particulièrement - a 
déclaré Mme Vacchina - à remer
cier les organismes, dont l'aide 
généreuse nous a permis de réa
liser cette initiative, à savoir l'A./.F., 
la Fondazione CRT et le B/M. Leur 
support témoigne d'une sensibilité 
particulière au sujet des fonctions 
que nous exerçons pour que les 
Droits de l'Homme, la démocratie et 
la paix sociale se matérialisent tou
jours plus dans tous les pays et pour 
tout un chacun, au quotidien. 
Je me dois également de souligner 
la présence audit séminaire de 
Mme Christine Desouches, Direc
trice de la Délégation aux Droits de 
l'Homme et à fa Démocratie de l'A/F, 
un véritable expert dans le domaine 
des Droits de l'Homme, ainsi que 
des deux orateurs, Me Daniel Jaco
by, ancien Protecteur du Citoyen de 
Québec, Président fondateur et ho
noraire de l'AOMF et Conseiller à la 
Présidence et au Conseil d'Adminis
tration de l'AOMF, qui a également 
pourvu, sur ma requête, à rédiger le 
programme détaillé des travaux du 
séminaire, et M. Jacques Frémont, 
dont la compétence et le sérieux 
sont bien connus, qui poseront des 
jalons nous permettant de suivre les 
voies les plus sûres pour atteindre 
les buts que nous visons." 

La prochaine réunion de 

l'Entraide des femmes valdôtaines 
.. aura lieu le 

VENDREDI 3 SEPTEMBRE 2004 
à 18h00 

au Siège central de l'U. V. 
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LE CALEPIN ',:~ par Lucien Caveri 
, " 

L
e~ jeux olympiques d'Athènes se terminent et la prochaine fois ils se 
dérouleront à Pékin! Du Pays qui est le berceau historique des Jeux 
Olympiques -ce dont les Grecs ont su profiter avec une grande capa

cité - ,à un Pays comme la Chine qui représente encore un horizon plein 
de mystère et d'incertitudes politiques. 
Entre les deux, deux idées intéressantes. La première concerne le futur du 
sport compétitif dans les prochaines années. Athènes a démontré, même 
avec l'élimination des deux vélocistes grecs adorés par le public local, à 
quel point le doping domine désormais une grande partie des disciplines. 
C'est ainsi que la confrontation entre gardiens et voleurs, c'est-à-dire entre 
ceux qui cherchent les substances et ceux qui les utilisent, risque d'être un 
thème - vraiment triste - dont la couleur est de plus en plus inquiétante 
en pensant aux nouvelles technologies appliquées au corps humain. La 
seconde réflexion concerne les Jeux olympiques et l'impression que les 
comptes économiques de manifestations comme celle-ci soient de plus 
en plus en rouge. En attendant Pékin, un banc d'essai près de nous - utile 
pour l'ensemble des Alpes - concernera Turin 2006 et ses Jeux d'hiver. 
Athènes a démontré que l'on peut récupérer brillamment même les re
tards les plus graves dans les ouvrages de construction, mais aussi que les 
Jeux, du point de vue de l'engagement économique, finissent par peser 
19urdement sur les bilans publics et ceci est le défi le plus important pour 
nos voisins piémontais. 
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